

# Carrusel Político



Por María  
Eugenio  
Oyarzún

Texto de carta enviada con un S.O.S.

## Izquierda chilena pide ayuda material a Fidel



L. F. Luengo      Fidel Castro  
nando Luengo".

"Aparentemente, el propósito del cónclave reservado que se celebra en la capital trasandina sería para establecer pautas de acción definitivas, para, con la gestoría cubana, plasmar una coordinación estrecha y directa entre la Izquierda Unida y el sector "progesista" del PDC hacia 1988".

El martes pasado otro matutino se refirió al mismo tema.

Y el Presidente de la República, general Augusto Pinochet, en entrevista concedida a la revista norteamericana "Insight" aseveró que la oposición "está en campaña con apoyo externo". Agregó el Mandatario que "la izquierda no tendría poder sin el apoyo de sus amos en La Habana y Moscú sin interferencia foránea".

Lo anterior fue replicado de inmediato por varios personeros de la oposición. Si bien el ex Ministro de Educación de la Unidad Popular Aníbal Palma no se

refirió al tema del financiamiento externo, para dedicarse más bien a atacar el optimismo presidencial en cuanto a resultados electorales, el ex Ministro de Hacienda del Gobierno del Presidente Frei y dirigente demócrata cristiano, Andrés Zaldívar, dijo que esas declaraciones a "Insight" eran "un chiste más del general Pinochet en su campaña".

Lo que no parece ser un "chiste" es la carta que habría enviado el presidente en ejercicio de la Izquierda Unida, organización que agrupa a comunistas, maoístas, socialistas de Almeyda, Izquierda Cristiana, Mapu y Partido Radical (sector Luengo) entre otros, a Fidel Castro, y de la que da cuenta "Carta Confidencial" del jueves pasado, y que reproduciremos el lunes recién pasado.

A nuestro poder se nos hizo llegar ahora el texto completo de la carta fechada en México el 7 de octubre recién pasado, dirigida "al Comandante Fidel Castro Ruz", La Habana, Cuba y que aparece firmada por "Luis Fernando Luengo, presidente en ejercicio Izquierda Unida". Para más detalle, adjuntamos fotografía de la fotocopia que llegó hasta nuestra redacción.

La carta dice textualmen-

te: "Estimado comandante y amigo:

"Tengo el alto honor de dirigirme a usted con el fin de informarle que los comités de la Izquierda Unida que se han venido articulando en el exterior, en razón de mi reciente visita a Europa y América, han resuelto solicitarle considere la posibilidad de interceder ante los países socialistas y en el Grupo de los No Alineados, para darles a conocer los objetivos de nuestra lucha, así como para rogarles que nos proporcionen ayuda solidaria y material, para contribuir a la pronta recuperación de la democracia en Chile".

"Estimado comandante, al adoptar esta determinación de hacerle intermediario de nuestras formulaciones de colaboración con la causa del pueblo chileno frente al mundo socialista y en los países No Alineados, lo hacemos en función de la autoridad moral que usted tiene con la solidaridad en la lucha de Chile, reflejada en su preocupación continua para que, en un plazo no lejano, vuelva a imperar la soberanía de su pueblo.

"Junto con agradecerle su inclaudicable actitud solidaria,

Méjico, D.F., a 7 de octubre de 1987.

COMANDANTE  
FIDEL CASTRO RUZ,  
LA HABANA,  
CUBA.

Estimado Comandante y amigo:

Tengo el alto honor de dirigirme a usted con el fin de informarle que los comités de la Izquierda Unida que se han venido articulando en el exterior, en razón de mi reciente visita a Europa y América, han resuelto solicitarle considere la posibilidad de interceder ante los países socialistas y en el Grupo de los No Alineados, para darles a conocer los objetivos de nuestra lucha, así como para rogarles que nos proporcionen ayuda solidaria y material, para contribuir a la pronta recuperación de la democracia en Chile.

Estimado Comandante, al adoptar este determinación de hacerle intermediario de nuestras formulaciones de colaboración con la causa del pueblo chileno frente al mundo socialista y en los países No Alineados, lo hacemos en función de la autoridad moral que usted tiene con la solidaridad en la lucha de Chile, reflejada en su preocupación continua para que, en un plazo no lejano, vuelva a imperar la soberanía de su pueblo.

Junto con agradecerle su inclaudicable actitud solidaria,

le saluda atenta y fraternalmente,

LUIS FERNANDO LUENGO  
Presidente en Ejercicio  
IZQUIERDA UNIDA

Este es el facsímil de la carta que aparece firmada por Luis Fernando Luengo.

Luengo, presidente en ejercicio Izquierda Unida".

No nos fue posible comentar esta situación con el propio Luis Fernando Luengo por encontrarse éste en la Clínica Alemana, afectado de un problema estomacal.

El último número de "Carta Confidencial" también se refiere a la actuación en el exterior de otro dirigente del sector radical que está inserto en la Izquierda Unida.

Dice: "En cuanto a Anselmo Sule, digamos que continúa siendo el principal dirigente con llegada simultánea cupular, tanto en la Internacional Socialista como a países de la órbita soviética. Recuérdese que éste es vicepresidente del Consejo para América Latina de la Internacional Socialista. Según nuestros correspondentes en dicha

área, Sule estuvo muy lacónico en las últimas reuniones materializadas en Dakar y Estocolmo. Esto, porque se habría reservado para irrumpir en la reunión del Consejo a efectuarse en mayo de 1988, en Madrid, en la que se exigiría el reconocimiento del Partido Radical-Luengo por la Internacional Socialista, con el flujo de dólares, pasajes y becas que ello desencadenaría".

Para culminar toda esta "ayuda" que recibe la oposición criolla de parte de grupos políticos e internacionales ideológicas foráneas, hay que destacar una "visita" que llega hoy al país. Se trata del alcalde de Madrid, Juan Barranco, quién estuvo en Buenos Aires participando en la Asamblea de Capitales Iberoamericanas que se desarrolló en esa ciudad.